



«Freundeskreis Ruth von Fischer»

c/o S. JeanRichard, Jordils 41, 2016 Cortaillod, E-Mail: jeanri7@swissonline.ch

**Bericht über die Jahresversammlung 2018
am 17.11.2018, 17 Uhr im Vorraum der Kirche Rüschnikon/ZH**

Vorgängig an die Jahresversammlung in Rüschnikon fand auch diesmal die Besichtigung eines grossen Wandteppichs statt: es war der eindrückliche Wandteppich „**Die Friedensvision des Jesaja**“, aufgehängt im Vorraum zur Kirche. Die Organisatoren konnten kurz nach 15.15 Uhr über 40 Mitglieder und Gäste des Freundeskreises begrüßen, sowie Frau Schreiber von der „Gruppe Wandteppich“ und Frau Schmidt-Hintermann, Tochter des Architekten vom Kirchenumbau 1971 - 72.

Frau Schreiber war damals, in den Jahren 1972 – 73, mit rund 30 Stickfrauen aktiv an der Arbeit mit dabei und erzählte verschiedene Anekdoten und Erlebnisse von diesem grossen Gemeinschaftswerk. Die Begeisterung am Stickern und Zusammenarbeiten war so gross, dass zwei weitere, kleinere Wandteppiche für das Altersheim, Abeggghuus, angefertigt wurden mit den Themen „Gärtlein am See“ (Frühling) und „Ernte“ (Herbst). Diese beiden Wandteppiche hängen heute im Kirchgemeindehaus, ein neuer Anbau bei der Kirche.

Verschiedene Aspekte und Bibeltexte zu Jesajas Friedensvision wurden eingehend besprochen und erklärt, sowie deren Umsetzung in der Teppichgestaltung, wo der Löwe und das Schaf, das Kind und die Schlange oder die Raubkatze und die Ziege friedlich zusammenleben, sowie die zentrale Symbolik des frischen Sprosses entsprungen aus dem alten, morschen Baumstrunk.

Frau Schmidt-Hintermann berichtete dann auch eindrücklich von der turbulenten Zeit der Renovationsarbeiten und den vielen Diskussionen zu Konzept und Realisierung.

Während der gemütlichen Kaffee- und Kuchenpause gingen die angeregten Gespräche weiter, besonders auch mit jenen Leuten, die auf verschiedene Weise mit dem Werk und der Kirche in Verbindung standen.

Ein ganz herzlicher Dank gilt der Kirchgemeinde, die uns die Räumlichkeiten für die Jahresversammlung kostenlos zur Verfügung stellte, dem Sigrist, Herr Caveng, für die guten Vorbereitungen sowie all den Helfer in der Küche, fürs Bereitstellen von Kaffee, Kuchen und Tee und das tadellose Aufräumen.

Die Jahresversammlung begann um 17.00, geleitet vom Präsidenten Rémy Stoll

- | | |
|----------------------------|--|
| Traktanden der Versammlung | <ol style="list-style-type: none">1. Begrüssung und Genehmigung der Traktandenliste2. Bericht über die Jahresversammlung vom 18.11.20173. Jahresrechnung 2017 - 184. Bericht der Revisionsstelle5. Genehmigung der Berichte und Rechnung6. Internetseite «www.RuthvonFischer.ch»7. Aktivitäten 2018 - 198. Varia |
|----------------------------|--|

1. Begrüssung und Genehmigung der Traktandenliste

-

28 Mitglieder des **Freundeskreis Ruth von Fischer** und mehrere Gäste konnte Rémy Stoll, Präsident, zur Jahresversammlung 2018 begrüßen. Eine grosse Anzahl Freundeskreisler (20) hatte sich aus guten Gründen entschuldigt. Leider ist im letzten Jahr Veronika Wehrli-Vogt gestorben und zwei Austritte waren wegen nichtbezahlten Mitgliederbeiträgen zu verzeichnen. Dafür wurden zwei neue Mitglieder aufge-

nommen, Anna-Dora Gubler von Russikon und die Kirchgemeinde Bomlitz (D), damit gehören gegenwärtig 99 Mitglieder unserem Verein an.

Die Traktandenliste wurde ohne Bemerkungen genehmigt.

2. Bericht über die Jahresversammlung vom 18.11.2017 in Ostermundigen/BE

Stephan JeanRichard, Sekretär, verwies mit einigen Erläuterungen auf den schriftlichen Bericht vom 15.12.2017, der allen Mitgliedern zugestellt wurde. Eine Lektüre wurde nicht gewünscht, ohne Fragen oder Bemerkungen wurde der Bericht genehmigt.

3. Jahresbericht und Jahresrechnung 2017 - 18

Ohne spezielle Projekte, konnte S. JeanRichard die Informationen zur Rechnung 2017 - 18 und den einzelnen Konten kurz fassen. Portospesen, der Beitrag ans JV-Abendessen sowie die Beherbergung der Internetseite betragen CHF 436,00. Daneben sind 4 Mitgliederbeiträge und ein Kollektivbeitrag einbezahlt worden, CHF 260,00, sowie mehrere Spenden, die ganz speziell und sehr herzlich zu verdanken sind. Die wichtigsten Einnahmen hingegen stammen erneut aus dem Verkauf von Publikationen und Kunstkarten, CHF 302,71, und wir hoffen, dass auch im neuen Jahr wiederum viele Bestellungen eintreffen werden. Damit resultieren **Mehreinnahmen von CHF 143,21**.

Posten	Ausgaben	Einnahmen
Druckkosten / Verkauf von Karten und Bücher	0	302,71
Mitgliederbeiträge 2016 - 2020	0	260,00
Spenden	0	16,50
Administration, Porti, Zinsen & Diverses (Getränke bei GV)	286,00	0
Internet-Seite	150,00	0
Total (Mehreinnahmen: CHF 143,21)	436,00	579,21

4. Bericht der Revisionsstelle

Jean-Pierre Hunn, Revisor, prüfte die Buchhaltung, beurteilte alle Operationen als korrekt ausgeführt und empfahl der Versammlung die Jahresrechnung 2017 - 18 zur Annahme.

5. Genehmigung der Berichte und Rechnung

Einstimmig wurden die Berichte und die Jahresrechnung genehmigt und verdankt.

6. Internetseite «www.RuthvonFischer.ch»

Der Sekretär, der mit Hilfe eines Informatik-Studenten diese Internetseite aufbaut, richtete einen Appell an alle Interessierte um Mitarbeit. Die Webseite kann unter «www.RuthvonFischer.ch» besichtigt werden, hat aber noch viele Kapitel in Bearbeitung, sowie zahlreiche Fotos von Werken der Künstlerin einzugliedern.

Daneben gibt der Wikipediaeintrag bereits viele gute Angaben zu Ruth von Fischers Schaffen, die Webseite soll komplementär weitere Informationen über den Freundeskreis vermitteln. Gemäss den Wünschen der Mitglieder ist auch ein Bereich für die Vereinsmitglieder via Passwort vorgesehen. Dort werden die Mitgliederliste des Freundeskreises und verschiedene Inventare von Ruth von Fischers Werken einsehbar, Inventare die gegenwärtig von Anne Wanner bearbeitet werden.

7. Aktivitäten 2018 - 19

Nach den Publikationen der Schriftbilder und Blumen-Kunstkarten, letztere sind weiterhin erhältlich, sollte eigentlich ein Büchlein über die Stoffdrucke oder Neujahrskarten erscheinen, event. Tierbilder? Das Interesse dazu müsste abgeklärt werden. Oder wäre eine Ausstellung mit Spätwerken in der Buchhandlung Bodmer möglich. Verschiedene Vorschläge wurden dem Vorstand zur Prüfung überwiesen: eine Ausstellung im Kulturort Garnlager, das Thema der Friedensvision /Schutzengel und weitere mehr!

9. Varia

Die Versammlung 2019 könnte in Gränichen stattfinden, 30 Jahr nach der Vollendung des grossen Werkes „Landschaft“ im Altersheim Schiffländi. Ohne weitere Varia wurde die Versammlung mit guten Gefühlen einen herrlichen Nachmittag in der Kirche Rüsclikon erlebt zu haben, beendet.

Abschluss der Versammlung um 18.15 Uhr, gefolgt von einem sympathischen Abendessen mit rund 25 Teilnehmern im **Ristorante da Toni**, sowie den vom Freundeskreis offerierten Getränken.